
 
 
SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS 
ORTSVEREIN HOLLENSTEDT 
 
 

Protokoll zur Klausurtagung 
vom 8.4.22 bis 10.4.22 
 
Tag I 
Beginn: 19.00 Uhr 
 
Andreas B. übernimmt den Vorsitz  
Jonathan übernimmt das Protokoll 
Es liegt am 24.4.2022 Gunda handschriftlich vor und wird so gut wie möglich 
festgehalten.  
Anwesend Andreas Blankenhorn-Reinking, Deniz Korkmaz, Andreas Jentz, 
Gunda Rohde, Marianne Deters und Julian Weber, Mitglied der Jusos und 
Vorsitzender im OV Buchholz,  
Jonathan Erdbrink, Kreisvorsitzender der Jusos im LK Harburg 

 
Aufbau Vorstand nach dem organisatorischen Modell 
-Aufgabenverteilung 
-Kommunikation 
-Verwalter des OV 
-Priorisierung  
 
Nächste MV konkrete Vorschläge machen 
 
-Vorstellung von Prinzipien und Regeln 
-Redeordnung, Gesprächsleitung und Konzept 
-Fokussierung auf Produktivität 
-Kompetenzen durchsehen und für Klarheit sorgen  
-Strategie langfristig verfolgen, vorarbeiten durch ersten Anschub 
-Zeitstrahl –Planung: 1,3,5,10 Jahre 
 
Top Ziel Mitgliedergewinnung 
Politische Partizipation 
Richtung der Klausur  
Aufbau und Etablierung von Maßnahmen zur Verbesserung der OV Politik 
Themensortierung 
Struktur, Aufbau, 
Ist-Zustand =  
30 Mitglieder  
Finanzbestand des OV < 10.000 € 



Homepage und Facebook (200 Teilnehmer) 
5 Aktive im Vorstand 
12 bis 16 auf Mitgliederversammlung 
Werbung über Zeitung und während des Wahlkampfes 
Seminare, Vorträge 
Ideen: 
Jugendtreff über Ingo  
Marktstand, Stände mit Themen 
Sommerfest 
 
Die Aussprache endet am ersten Tag gegen 22.00 Uhr. 

 

Tag II 

Beginn 9.30 Uhr 

 
Andreas Jentz übernimmt den Vorsitz 
Gunda Rohde die Protokollführung 

Anwesend sind heute Andreas Blankenhorn-Reinking, Deniz Korkmaz, Andreas Jentz, 

Gunda Rohde, Marianne Deters und Julian Weber, Jonathan, Kreisvorsitzender der 

Jusos im LK Harburg, musste sich leider wieder verabschieden und war auf dem Weg 

nach Hannover. 

 

Wir beginnen heute mit den persönlichen Vorstellungen. 

 

Top 4  

e + f) 

Aktivitäten seit 2017 
Andreas stellt fest, um Mitglieder zu werben, müssen wir attraktiver werden. 

 

Julian: es müssen unterschiedliche Bereiche bedient werden, z. B.  die Jugend und die 

Eltern. 

Gunda: das Thema IGS betrifft die Eltern zurzeit. 

Julian: Für eine Veranstaltung sollte angesprochen werden Jan Eggers, Jusos Kreis- 

Schülerratssprecher, Winsen, Steffi Menge, ist Lehrerin und das Wahlkampfteam 

Judith Kleis von den Jusos, auch Lehrerin und stellvertr. Kreisschulsprecherin. 

 

Es werden umgesetzte und nicht umgesetzt Aktivitäten diskutiert. Durch Andreas J. 

wurden sie wie nachstehend erfasst: 

„Flohmarkt Moisburg ii. Verkehrssicherheitsaktionen iii. Debattenbeiträge iv. 

Rüstungsexporte v. Europaworkshop in Vorbereitung auf den Europawahlkampf vi. 

Europapolitische Veranstaltung mit Nils Hindersmann vii. Informationsveranstaltung 

Metzinger viii. Stadler im Gespräch ix. Diverse Wahlkämpfe, Tür zu Tür, Flyeraktionen 

x. Mahnmal Wenzendorf  



Nicht realisierte Aktivitäten i. Ortsbegehungen ii. Marktordnung Hollenstedt iii. 

Blühstreifenaktivitäten => Umsetzung durch Mandatsträger, Vertiefung der 

Zusammenarbeit mit Naturfreunden Buchholz iv. Folgeveranstaltung Metzinger v. 

Ortsbegehungen vi. Ablehnung verschiedener Ideen, Teddybären, Plakatierung zur 

Mitgliederwerbung vii. Ehrenamtsaktivtäten mit Svenja Stadler“ 

 

Top 4  

g) 

Digitales Angebot der Partei 
Deniz spricht vom Zugriff auf Poolartikel, Facebook wird nicht von Jugendlichen 

genutzt, für die Jugend ist Instagram angesagt und wird genutzt. 

Julian schlägt vor, Jonathan Erdbring und Jan Eggers einzuladen, in 90 Minuten 

können die beiden uns zeigen, wie Beiträge erstellt werden. Optimal sind 30 Sek. 

Videos auf Instagram. Mit wenig Geld kann viele erreicht werden. Der Altersstruktur 

muss es angepasst werden. Gegen eine Gebühr kann bei Facebook und bei Instagram 

die richtige Zielgruppe erreicht werden. Pro Person zahlt man ein Cent. 

So erreicht man viele für wenig Geld. 

Julian stellt fest, die Menschen heute sind sehr Ich-Bezogen. Der Alltag hat sich für alle 

geändert, gearbeitet wird heute nicht nur bis 18.00 Uhr. 

Andreas J. wie können wir durch persönliche Ansprache heute noch Mitglieder 

gewinnen. Es warten vielleicht die Bürger auf die Ansprache persönlich! 

Julian sagt auf Ratssitzungen melden sich Bürger in der Einwohnerfragestunde, die 

wirklich Interesse haben an der Politik. Die müssen nach den Sitzungen angesprochen 

werden.  

Ein Vorschlag von Julian lautet, vor der Sitzung zur Osterzeit Schokohasen mit SPD 

wünschen auf den Tischen verteilen, auf den Tischen der Zuschauer. 

 

Andreas J. sagt, wir dürfen uns unsere Kreativität nicht kaputt machen lassen. 

 

Andreas B teilt dass die Kasse in Hollenstedt weniger als 10.000 € enthält und davon 

die Wahlen finanziert werden müssen, Land Niedersachsen und Landrat. 

Andreas J. : wir benötigen Geld auch für Aktionen zwischen den Wahlen. 

 

Gunda: wir sollten einen Stand im Mai mit Steffi am 14.4.22 besprechen. 

 

Julian: in Buchholz findet statt einer Fahrradtour nur für junge Leute, eine Skater 

Veranstaltung, Ausfahrt, auf allen Veranstaltungen zeigt sich die SPD bzw. zeigen sich 

die Jusos. Auch eine Bollerwagentour am Vatertag käme in Frage. 

 

Wir erfahren von Julian,  dass der Vorsitzende der Jusos eine Mitgliederliste über alle 

Jusos Mitglieder im Landkreis Harburg hat und somit auch von denen aus Hollenstedt. 

Darf aber aus Datenschutzgründen nicht weitergegeben werden.  

 



Diese Jusos sind gern auf allen Veranstaltungen dabei. Die Termine müssen nur 

rechtzeitig bekannt gegeben werden. 

 

Wir fragen, wo halten sich die Jugendlichen in der Samtgemeinde Hollenstedt auf? Am 

Badeteich? Einen Eiswagen organisieren und davorstellen, schlägt Julian vor. 

 

Aufenthalt auf der Skaterbahn in Wenzendorf, Gunda nimmt Kontakt auf. 

 

Organisation eines Beachvolleyballturnier schlägt Gunda vor. Julian sagt Klaus Dieter 

würde helfen die Musik zu organisieren, Grill besorgen, Berlinreise vielleicht als 

Gewinn. 

 

Andreas B. erzählt, dass es in Moisburg eine Radrennstrecke gibt, leider liegt keine 

offizielle Genehmigung vor. 

Deniz kennt in Neu Wulmstorf an der Schule auch Jugendliche aus Hollenstedt. Er wird 

sie ansprechen und fragen was in Hollenstedt den Jugendlichen fehlt. Welche 

Wünsche sie haben. 

 

Es werden Ideen gesammelt: 

Eis verteilen am Teich in Regesbostel, Marianne erklärt, dass der Schlüssel zum Teich 

bei Rüdiger Schmitz 04165 9988401 geholt werden kann 

Und Eis verteilen am Schwimmbad in Hollenstedt 

 

Dorffeste in den Gemeinden organisieren 

 

Julian fragt, was aus der Fläche am ehemaligen MicMac wird, Andreas B. berichtet dass 

es Bauland wird, könnte vorher  die Fläche für ein Fest genutzt werden? 

 

Julian fragt, wo feiert die Jugend in der SG Hollenstedt? 

 

Weitere Vorschläge: 

Weihnachtssingen im Advent in den Mitgliedsgemeinden, Termin rechtzeitig 

festlegen. 

 

Weihnachtsbaum mit Wunschzetteln für Ukrainische Kinder, zusammen mit der 

Kirche organisieren, außerhalb der Weihnachtszeit.. 

 

Sommerfest mit den Jugendlichen im Juz 

 

Die Ideen und Vorschläge gehen an die Mitglieder und für die Umsetzung erwartet der 

Vorstand Unterstützung. 

 

Die Jusos werden über Eike informiert.  

 



h)  

Problemdiskussion 
Die Zahl der Mitglieder muss erhöht werden. Eine Aktivierung anhand der 

Mitgliederliste soll erfolgen. 

Andreas stellt aktive und weniger aktive Mitglieder vor. 

Rainer Hupke war im Juz aktiv, Ingo wird gebeten, ihn anzusprechen.  

Andreas B. spricht Georg Reitmayer an, außerdem sollen Vorstandssitzungen bei ihm 

stattfinden.  

Dennis Rupert wird von Andreas B. oder anderem Mitglied angesprochen. 

Deniz wird als Jusos Mitglied Andre Luca ansprechen. 

 

Aussprachen mit Mitgliedern finden auf Versammlungen statt. Es ist immer zu 

berücksichtigen, dass der Vorstand ist ehrenamtlich tätig ist und  sich nicht beleidigen 

lässt. Der Vorstand kann die Versammlung beenden und den Raum verlassen. 

 

Damit geht der zweite Tag unserer Klausur gegen 18.00 Uhr zu Ende 

 

 

 
Tag III 

Beginn 9.30 Uhr 

 

Andreas Blankenhorn-Reinking übernimmt den Vorsitz 

Gunda Rohde die Protokollführung 

Anwesend außerdem wie am Tag zu vor: Deniz Korkmaz, Andreas Jentz, Marianne 

Deters und Julian Weber 

 

i) 

Wahlkämpfe 
Am 30.4.22 werden in Buchholz Flyer verteilt und anschließend gegrillt. 

Um Hilfe auch aus Hollenstedt wird gebeten und die Hilfe erhalten wir dann auch in 

Hollenstedt. 

Am Stand wollen wir auch gemeinsam auftreten. Andreas J. war bereits einmal in 

Buchholz dabei. 

In Hollenstedt ist der Stand bereits geplant für den 1. Und 8. Oktober. 

Die Jusos werden rechtzeitig informiert. 

Veranstaltungen geplant mit Steffi zum Thema IGS in Hollenstedt. 

Eine weitere Veranstaltung im Juz und eine weitere als Volleyballturnier. 

Anfragen gehen an Ingo, Marianne würde einsteigen, in kleinen Schritten sich mit den 

Jugendlichen dort vertraut machen. Andreas B. erinnert an den Kickertisch, den die 

SPD gespendet hat. 

 

Andreas B. fragt an, wie können wir die Landratswahl unterstützen? 



Es gibt zwei Bewerber: Claus Wilker, Winsen, 46 Jahre alt und 

Michael Kramm, Tespe, 62 Jahre alt. 

Am 29.4. erfolgt die Wahl durch Delegierte.  

 

Steffi einladen und vorstellen wird diskutiert, oder  

Oder Johannes Karsten, abgelehnt. Hakverdi einladen? Andreas B. klärt es. 

Olaf Lies kommt in die Empore. 

Ministerpräsident Weil will eigentlich in jeden OV kommen. Esken leider nicht beliebt 

und wird nicht eingeladen. Nahles auch nicht, begründet wird das mit ihrem 

schlechten Auftreten in Bremen. 

 

Julian erinnert uns, dass Termine sich nicht überschneiden dürfen und auch dass 

die politische Prominenz ab Oktober 22 gebucht werden Es können auch bekannte 

Persönlichkeiten aus anderen Parteien eingeladen werden. 

 

Metzinger als Gast ist weiterhin interessant für uns. Er ist jemand der sonst nichts mit 

Politik zu tun hat. Die Werbung muss dann an alle Ortsvereine gehen. 

 

Veranstaltungen können in unserer Gemeinde stattfinden im Küsterhaus, im 

Amtshaus, im DGH Wenzendorf und Regesbostel, Heins in Holvede und auf dem 

Sportplatz in Hollenstedt oder in Wenzendorf. Eine Bühne und ein Bierzelt kann 

organisiert werden aus Tostedt. 

 

Hilfe bekommen wir vom UB den anderen Ortsvereinen, den Jusos und auch von 

Vereinen außerhalb der Politik. 

 

Der OVV Hollenstedt trifft sich am 14.4.22 um 18.00 Uhr per Video 

Um 19.00 Uhr geht es per Video bei Steffi für Gunda weiter. 

 
J) 

Ergebnisse der Klausurtagung 

Die Ergebnisse der Klausurtagung werden auf der Mitgliederversammlung am 19.5.22 

vorgestellt, eine Vorbereitung findet statt am 14.4.22 per Video und am 28.4.22 auf 

der Vorstandssitzung. 

 

Unsere Klausurtagung endet mit dem setzen der nachstehenden Ziele: 

1.)  Es werden Info-Stände organisiert ohne Anlass in jedem Quartal einmal. 

Themen werden vorab festgelegt. 

2.) Es finden feste Veranstaltungen einmal statt in den Jahren: 2022 - 2025 

 

und wechselnde Veranstaltungen in den Jahren 

2022 :     zwei Veranstaltungen 

2023 + 2024:  drei   Veranstaltungen 

2025:   drei   Veranstaltungen oder mehr. 



 

3.) Bis 2023 sollen 5 neue Mitglieder jünger als 35 Jahre dazu kommen und 

insgesamt die Mitgliederzahl auf 33 wachsen. 

4.) Bis 2024 dann 7 neue Mitglieder jünger als 35 und die Mitgliederzahl gesamt 

wachsen auf 37. 

5.) Bis 2025 soll die Mitgliederzahl gesamt wachsen auf 40 Mitglieder. 

 

6.) Der Frauenanteil beträgt zurzeit 30 %, bis 2025 soll ein Frauenanteil von 35 % 

erreicht sein. 

 

Ende der Klausurtagung um 11.55 Uhr am 10.4.2022 


